

Hemau

Nürnberger Straße (1951)

(1830/32 "Obere Vorstadt" ↔ „von Nürnberg“)



Ausschnitt, vgl. Straßenverzeichnis Hemau, C 3 – F 6 (Nürnberger Straße in Hemau)

In der ersten Hälfte des 12. Jahrhunderts wurde die einst im Labertal verlaufende Handelsstraße Nürnberg - Regensburg auf den Wald Rücken über Hemau verlegt. Sie spielte seitdem für die weitere Stadtgeschichte Hemaus insbesondere in wirtschaftlicher Hinsicht eine entscheidende Rolle.

Im Gegensatz zu den weiteren Staats- und Distriktsstraßen etwa von Kelheim, Riedenburg, Dietfurt und Beratzhausen wird die Nürnberger Straße in der Stadtchronik als

„Die Heerstrasse von Regensburg nach Nürnberg...“ (J. N. Müller, Chronik, S. X)

bezeichnet, womit auch die frühe militärische Bedeutung der Straße namentlich zum Ausdruck gebracht wird.

Quellen- und Literaturangabe:

Hemauer Privathäuser im Wandel der Zeiten, in: Hemauer Wochenblatt 1951 (Jg. 34), Nr. 50. S. 5 (ohne Foliierung);

J. N. Müller, Chronik der Stadt Hemau. Nach den verlässigsten archivalischen Quellen bearbeitet und herausgegeben, Regensburg 1861, S. X.